

Revista Médica Hondureña

Organo de la Asociación Médica Hondureña

UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE HONDURAS

DEPARTAMENTO DE BIBLIOTECAS

Director: BIBLIOTECA MEDICA NACIONAL

Dr. VIRGILIO BANEGAS M. Tegucigalpa, D. C., Honduras C. A.

Redactores:

Dr. J. GOMEZ MARQUEZ CIRONES

Dr. JUAN MONTOYA A.

Dr. JOAQUIN REYES SOTO

Secretario.

Dr. OCTAVIO VALLECILLO

Administrador:

Dr. MARTIN A. BULNES B.

Año XXI | Tegucigalpa, D. C., Honduras, C. A., Enero-Febrero de 1951 | 152

PAGINA DEL DIRECTOR

Instituto de Anatomía Patológica

Con sumo placer ha recibido el gremio médico de Honduras el proyecto que varios diputados han presentado al Congreso Nacional para crear un Instituto de Anatomía Patológica anexo al primer Centro de Beneficencia de la República, el Hospital General "San Felipe".

Obvio sería mencionar todas las grandes ventajas que va a proporcionar a la ciencia médica hondureña la instalación de esa importante institución y no dudamos que en el próximo mes de julio esté en funciones.

No podemos dejar desapercibido que el control del cáncer hasta hoy día ha sido nulo, y es que dicha enfermedad va íntimamente unida al estudio microscópico de la Patología. La campaña anticancerosa no ha podido iniciarse por no contar nuestro País con la institución a que nos venimos refiriendo. Nos conformaremos con mencionar el cáncer como una de las grandes ventajas que obtendremos con la creación del Instituto.

Ya nosotros en charla que dictamos el año pasado en el Instituto Hondureño de Cultura Interamericana, hicimos ver la necesidad urgente de tener esta clase de colaboración para combatir eficientemente las neoplasias, y es más: lograremos saber en realidad cuántos enfermos tenemos de esta naturaleza y al correr de los años obtendremos una estadística más o menos perfecta que nos indique la gravedad de este problema que aún no está por resolverse, sino por abordarlo.

Revisando los datos estadísticos de los servicios del Hospital General "San Felipe", exceptuando los de Psiquiatría y de Niños obtuvimos el dato siguiente: durante el año 1948-49 ingresaron 3,500 enfermos, habiéndose diagnosticado por los escasísimos medios que tenemos para ello 124 cánceres, lo que significa que de cada 200 personas que ingresaron al Hospital 7 padecían de esta terrible enfermedad y no podríamos mencionar cuántos más pasaron por nuestro servicio sin ser diagnosticados por la falta de medios necesarios para llegar a hacerlos precoces.

Contando con la base de la Anatomía Patológica la propaganda anticancerosa es factible y así, la prevención de este azote de la humanidad podrá hacerse más efectiva.

La institución que está por crearse tiene caracteres de nacional y por consiguiente toda la República se va a beneficiar de ella. Felicitamos a los iniciadores de tan importante proyecto y esperamos confiados que pronto obtendremos los beneficios del Instituto de Anatomía Patológica.